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Dipartimento: Economia e Finanza (DEF) 

Facoltà: Economia 
 
In data 14 febbraio 2023 alle ore 14.00 sulla piattaforma Microsoft Teams, si è svolto in va telematica 
l’incontro di consultazione tra il Coordinatore del Corso di Studio, Il Prof. Rocco Cicciretti, ed i 
rappresentanti delle organizzazioni rappresentative della produzione e delle professioni di 
riferimento, per una consultazione sull’offerta formativa relativa all’a.a. 2022/2023. 
Alla seduta era presente inoltre la collaboratrice amministrativa del CdS, la dott.ssa Jennifer Vieley.  
 
Il seguente rappresentativo era presente: il dott. Alberto Serafini, Prometeia 
 
Alle ore 14.00 il Prof. Rocco Ciciretti apre la discussione presentando brevemente le motivazioni e 
le finalità dell’incontro. Dopo i ringraziamenti al rappresentante presente, il Prof. Ciciretti presenta 
le particolarità del CdS e poi invita l’ospite presente ad illustrare le caratteristiche specifiche del 
laureando tipo che l’ente da lui rappresentato preferisce assumere e delle figure professionali che 
sono attualmente più richieste dalle società rappresentate. Chiede inoltre al rappresentante di 
illustrare i punti di forza e di debolezza del laureato in MSc Finance and Banking. 
 
Da parte del dott. Serafini, ex-studente del CdS, è condiviso il giudizio positivo sui laureati in Finance 
and Banking e sull’offerta formativa presentata che vuole essere attenta alla trasformazione ed 
evoluzione del mondo del lavoro. Il dott. Serafini conferma che il percorso formativo proposto è 
molto tecnico e lo ritiene molto valido. Ribadisce che il CdS ha corsi su varie aree della finanza e 
quindi lo ritiene ottimo per dare le giuste basi ad uno studente, in particolare per quanto riguarda 
la figura professionali di specialisti in attività finanziarie. 
 
Circa la figura professionale del gestore di soluzioni finanziarie complesse, il dott. Serafini condivide 
un’osservazione che riguarda la tendenza attuale per lo sviluppo dei modelli. Vista la sempre 
maggiore complessità dell’economia e della regolamentazione, i modelli stanno diventando sempre 
più complessi e le aziende tendono ad assumere figure sempre più quantitative come laureati in 
fisica, matematica e statistica. Per tale motivo, il dott. Serafini crede che sia utile iniziare ad 
insegnare le materie di econometria e di programmazione già in triennale per dare maggiori basi 
quantitative agli studenti di economia.  
 
Relativamente ai risultati di apprendimento attesi, il dott. Serafini osserva che il CdS si focalizza 
maggiormente su temi di finanza, statistica ed econometria e non dà conoscenze specifiche sull’area 
Aziendale; il dott. Serafini afferma che però il CdS impartisce le basi necessarie per capire il 
funzionamento di varie tipologie di azienda e di come muoversi in queste.  
 
Per quanto riguarda l’ambito matematico-informatico-statistica, il dott. Serafini si sofferma 
sull’importanza di dare sempre più peso sin dalla triennale a corsi di econometria e 



programmazione, per dare maggiori basi quantitative agli studenti di economia e renderli più 
competitivi rispetto a studenti con background accademici in Statistica, Fisica e Matematica.  
 
Relativamente all’ambito giuridico, il dott. Serafini suggerisce che il CdS potrebbe dare le basi 
mediante l’utilizzo di esercitazioni o insegnamenti ad hoc su come comprendere una 
regolamentazione (es. Regolamentazioni europee) e come applicarla in modo pratico (es. sul pricing 
o nello sviluppo dei modelli). Quindi non sarebbe necessaria una conoscenza specifica delle varie 
regolamentazioni, ma un esercizio pratico nel comprenderle ed applicarle. Questo tipo di esercizio 
potrebbe risultare molto utile nel mondo lavorativo.  
 
Il dott. Serafini ribadisce che i laureati in MSc Finance and Banking posseggono un’ottima 
preparazione in generale, tuttavia suggerisce che un corso opzionale di public speaking possa essere 
molto utile per acquisire sicurezza nel parlare in pubblico o a figure direttive. Aggiunge che durante 
la sua carriera ha conosciuto colleghi che avevano studiato presso università di alto livello, in cui gli 
stage presso aziende erano obbligatori, e li ha trovati, grazie a queste esperienze, molto più 
preparati sul come muoversi nel mondo del lavoro. Quindi ritiene che gli stage aziendali siano molto 
importanti per potenziare alcune capacità professionali e personali. 
 
Il dott. Serafini resta disponibile a consolidare le relazioni di confronto e collaborazione in vista di 
un rafforzamento dell’efficacia dell’offerta formativa anche attraverso l’attivazione di 
testimonianze aziendali in Università. 
 
 
L’incontro si è chiuso alle ore 14.20. 
 
 

Il Coordinatore  
MSc Finance and Banking 

 Prof. Rocco Ciciretti 
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